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Gremium
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Betriebsausschuss Dienstag, Hasselbachsaal 16:00 Uhr 16:25 Uhr
Kommunales

Gebäudemanagement

05.12.2023

Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

2 Bestätigung der Tagesordnung

3 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift vom
14.11.2023

4 Einwohner*innenfragestunde

5 Beschlussvorlagen

6 Anträge

6.1 Hitzeaktionsplan S0425/23

6.2 Hitzeaktionsplan A0170/23



6.3 Hitzeschutzplan für die Stadt Magdeburg S0426/23

6.4 Hitzeschutzplan für die Stadt Magdeburg A0161/23

Verschiedenes
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Anwesend:

Vorsitzende/r

Simone Barns

Mitglieder des Gremiums

Christoph Abe!

Jürgen Canehi

Anke Jäger

Burkhard MoH

Reinhard Stern

Beschäftigtenvertreter

Michaela Obenauff

Peter Wieland

Geschäftsführung

Jana Reichenbach

Verwaltung

Herr Hagen Reum (BL Eb KGm)

Abwesend - entschuldigt

Marcel Guderjahn

Christian Mertens



Öffentliche Sitzu
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1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende des Betriebsausschusses, Frau Simone Borris, eröffnet die Sitzung. Sie
stellt fest, dass der Ausschuss ordnungsgemäß einberufen wurde. Es sind 8
stimmberechtigte Mitglieder anwesend.

2. Bestätiqunq der Taciesordnun

Abstimmung: 8 Stimmen - Ja
O Stimmen - Nein
O Stimmen - Enthaltung

Die Tagesordnung wird bestätigt.

3. Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift vom
14.11.2023

Ergänzung zum TOP 5.2 DS 0511/23 aus der öffentlichen Niederschrift vom 14.11.2023:

Für Stadtrat Canehl ist es nicht eindeutig festgehalten, dass die Platzgestaltung um den
Eisenbarthbrunnen, durch den geplanten Anbau am Nordflügel des neuen Rathauses, so
gestaltet wird, dass der Brunnen nicht eingeengt wird.

Herr Reum hält fest, dass der Hinweis, diesen Platz freizuhalten, in die Planung mit
aufgenommen wird. Weiterhin verweist er auf den Infrastrukturknotenpunkt vor dem Haus, was
eine Anbausituation zusätzlich erschweren würde.

Abstimmung: 7 Stimmen - Ja
0 Stimmen - Nein
I Stimmen - Enthaltung

Der öffentliche Teil der Niederschrift wird genehmigt.

4. Einwohner*innenfraaestunde

Zu o.a. Fragestunde ist kein*e Einwohner*in anwesend.

5. Beschlussvorlaaen

Zu dieser Sitzung liegen keine Beschlussvorlagen vor.



6. Anträ

6.1. Hitzeaktionsplan
Vorlaae: S0425123

Herr Reum gibt zur Stellungnahme an, dass die Planerstellung angeschoben ist sowie ein erster
Maßnahmekatalog aufgestellt wurde. Der Eb KGm fertigt für seine Objekte ein Kataster mit
vorhandenen Sonnenschutzanlagen an und wirkt hierbei aktiv mit.
Der Eb KGm erarbeitet die Maßnahmen für Punkt 1 und 3 zu sowie für Punkt 4, sofern
erforderlich, werden Teilmaßnahmen in unseren Objekten nach Auflage umgesetzt.
Herr Reum merkt an, dass dies ebenfalls für A0161/23 Beachtung findet.

Die Vorsitzende Frau Borris informiert hierzu, dass die beteiligten Dezernate im Rahmen eines
Projektes zusammengeführt werden.

Stadtrat Canehi erfragt, ob das Dezernat VI intern sich damit auseinandersetzt oder ob extern
eine Beauftragung erfolgt.

Die Vorsitzende Frau Borris informiert, dass eine Arbeitsgruppe im Rahmen des Projektes
”Hitzeaktionsplan/ Hitzeschutz", gebildet wurde. Es werden bereits ein paar Grundsätze
erarbeitet, so dass wir voraussichtlich das Projekt, durch einen Projektmanager, intern
weiterverfolgen können.

Stadtrat Jäger fragt nach, ob es möglich ist, mit dem Projektmanager bezüglich dieses Themas
in Kontakt zu treten.

Die Vorsitzende Frau Borris erläutert, dass der Projektmanager nur zur Steuerung dieser
Arbeitsgruppe verantwortlich ist. Er koordiniert die Projektdurchführung, die Zuteilung der
Verantwortlichkeiten in den einzelnen Arbeitspakete sowie die Begleitung innerhalb der
Durchführung. Inhaltlich und fachlich sind die verschiedenen Dezernate verantwortlich.

Von den Mitgliedern des Betriebsausschusses Komm. Gebäudemanagement wird die
Stellungnahme S0425123 zur Kenntnis genommen.

6.2. Hitzeaktionsplan
Vorlage: A0170123

Die Mitglieder des Betriebsausschusses KGM empfehlen dem Stadtrat mit 7 : 0: 1
Stimmen die Beschlussfassung.

6.3. Hitzeschutzplan für die Stadt Magdeburg
Vorlaae: S0426/23

Von den Mitgliedern des Betriebsausschusses Komm. Gebäudemanagement wird die
Stellungnahme S0426123 zur Kenntnis genommen.
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6.4. Hitzeschutzplan für die Stadt Magdeburg

Vorlage: A0161/23

Der Antrag A0161/23 wird, wie der Antrag A0170/23, ebenfalls in der Projektgruppe
”Hitzeaktionsplan / Hitzeschutz" mit aufgegriffen.

Die Mitglieder des Betriebsausschusses KGM empfehlen dem Stadtrat mit 7 : 0: 1
Stimmen die Beschlussfassung.

7. Verschiedenes

Stadtrat Stern erfragt den Eröffnungstag der neu errichteten Sporthalle am Lorenzweg.

Herr Reum erklärt, dass die bauliche Fertigstellung inklusive Nacharbeiten als Auflagen zur
Abnahme bereits am 15.11.2023 erfolgen sollte, jedoch durch Beschaffungsschwierigkeiten der
Sportgeräte, wo die Zuständigkeit im FB 40 liegt, der Termin auf den 15.12.2023 verschoben
wurde. Herr Reum kann keine Informationen zu geplanten Eröffnungs-Veranstaltungen geben,
da hier die Planung ebenfalls im FB4O liegt.
Die bauordnungsrechtlichen Abnahmen sind erfolgt.
Nachtrag zum Protokoll: Da einige Sachverständigenabnahmen noch als Auflagen zur
Bauabnahme verschoben werden mussten, ist mit einer offiziellen Nutzung erst im Januar 2024
zu rechnen.

Stadtrat Canehl möchte gern wissen, welchen Namen die Sporthalle trägt.

Die Vorsitzende Frau Borris teilt mit, dass die Sporthalle den Namen ”Wolfgang Lakenmacher"
trägt.

Wolfgang Lakenmacher war ein Handballspieler, der in Magdeburg sowohl als Spieler als auch
als Trainer tätig war.

Stadträtin Jäger teilt mit, dass sie am 04.12.2023 bei der Eröffnung der Stadtteilbibliothek
Reform war und erwähnt positiv, dass die Arbeiten durch den Eb KGm effektiv umgesetzt
wurden. Dennoch hätte sie sich eine Einladung seitens Eb KGm gewünscht.

Herr Reum nimmt das positive Feedback auf und gibt es an die zuständigen Mitarbeiter im Haus
weiter. Des Weiteren merkt er an, dass die Einladung aus dem zuständigen Dezernat IV, Frau
Dr Pönicke, hätte erfolgen müssen.

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung.

borri
1Vorsitzende1

’%%(
Ja'a Reichenbach

hriftführer/in


